

# El alcalde de La Florida, Rodolfo Carter (ind.): "Si no hay primaria presidencial en Chile Vamos, la candidatura de Evelyn Matthei nace muerta"

Resalta que la coalición ya fijó un estándar para elegir a sus representantes y que, en caso de no aplicar el mecanismo, la izquierda estará mejor perfilada para 2025. Sindica, además, al alcalde Vodanovic (RD) como la principal carta oficialista.

TOMÁS CELEDÓN Y GABRIEL PÁROD

"Me sorprendió el impacto que tuvo mi anuncio, porque es algo que yo vengo diciendo hace mucho tiempo", confiesa el alcalde de La Florida, Rodolfo Carter (ind.), quien esta semana clarificó sus intenciones de participar de una eventual primaria presidencial de Chile Vamos luego de dejar el cargo en el municipio.

El camino a seguir, según él mismo admite, no será fácil, principalmente porque la coalición, y la UDI, tiene a una Evelyn Matthei encumbrada en las encuestas, lo cual ha hecho que desde algunos sectores del bloque se presione para confirmarla como la postulante única del sector.

Ante esto, Carter señala que "la unidad no es sumisión y el que crea que la unidad se funda en la sumisión es porque no cree en la libertad. Por muy cierto que sea que hoy Matthei es la primera en las encuestas, no hay por qué tenerle temor a la competencia".

Rodolfo Carter es abogado de la Universidad Católica, militó en la UDI, que lo postuló como concejal a La Florida en 2000. En 2011, tras la renuncia del alcalde Jorge Gajardo asumió el cargo de manera interina y luego fue electo en 2012.

—Usted criticó duramente a María José Hoffmann, secretaria general de la UDI, por supuestamente "ningunear" a Daniel Reyes, su candidato en La Florida. ¿Fue un punto de quiebre en la relación con su partido?

—Con el partido no, yo creo que fue una acción muy lamentable de ella, bien brutal. Yo entré a la UDI con Pablo Longueira, Víctor Pérez, Jovino Novoa, en una época en que Pinochet estaba vivo y ser de la UDI era duro, y nunca vi un trato así.

—¿No es contradictorio el haber renunciado a la UDI y ahora querer participar de sus mecanismos de resolución?

—Yo nunca he dejado de tener una gran relación con los partidos de Chile Vamos. Renuncié a la UDI hace 10 años no por un tema personal ni un conflicto, fue simplemente porque, como muchos otros políticos, uno va teniendo distancia con ciertas acciones, con algunas miradas ideológicas, y la verdad es que cuando renuncié vivíamos teniendo diferencias con la UDI. No es necesario vivir en un conflicto.

—¿Por qué la gente debería votar por usted y no por Matthei?

—Pertenezco a una generación distinta, no solo por un tema de edad, pero ese no es el rasgo más importante. Pertenezco a esa generación de chilenos que se incorporó a votar con el Rechazo, son 5 millones de desconocidos que nos dieron la oportunidad de salvar Chile en septiembre de 2022. Personas de clase media, primera generación profesional que quieren el modelo económico, pero no les gustan los abusos, que están orgullosos de lo logrado, que reivindican los 30 años, no nos andamos abrazando con los comunistas para caerles bien. Pertenezco a un sector que justamente porque ha construido to-

**“El impuesto corporativo tiene que bajar. Para un político de derecha es difícil decir esto, porque dirán que quiero favorecer a los ricos, pero es todo lo contrario, la izquierda quiere la plata de los contribuyentes en el bolsillo de sus fundaciones, pero yo prefiero la plata en los bolsillos de las personas”.**

do sin recibir ni una herencia estamos un tanto cansados de los mismos de siempre.

—¿Pero qué idea o solución a algún problema suya es mejor a lo que pueda proponer Matthei?

—Por ejemplo, en materia de seguridad, la gente sabe perfectamente que yo creo en la mano dura, pero no en la mano dura en sí misma como una mirada autoritaria, yo creo en la utilización de las FF.AA., en recuperar Temuco de una vez, entrar con las Fuerzas Armadas. Terminar con la migración ilegal de una vez, no cambiando de opinión permanentemente. Creo que lo que está en juego es nuestra forma de vida; antes éramos un país chico, fome, pero seguro. Es tan grave lo que vive la gente que yo tengo la película clara de que tenemos que actuar con extrema dureza y rapidez.

—¿Cómo evitaría los cuestionamientos que han surgido a la idea de que las FF.AA. tengan un rol más activo en el combate a la delincuencia cuando no es su rol la seguridad pública?

—Las Fuerzas Armadas no necesariamente tienen que actuar en situaciones operativas, ellas tienen inteligencia electrónica, por ejemplo. Pero en Temuco vamos a tener que entrar con las FF.AA., cuando la PDI lo intentó tuvo que salir arrancando.

—¿Y si hay muertos mapuches, por ejemplo, a raíz de una intervención de ese tipo, a manos de funcionarios de las Fuerzas Armadas?

—Hoy existe la tecnología y capacidad para operaciones de baja intensidad en donde no tiene que entrar un regimiento en forma indiscriminada y tomar una población a sangre y fuego, nadie quiere eso. Pero existe la capacidad tecnológica para determinar dónde están ubicados los líderes de los grupos armados, capturarlos, dándoles la oportunidad de rendirse.

—Eso en materia de seguridad, pero en lo económico el país también tiene desafíos complejos...

—Habría que tomar medidas radicales, Chile no aguanta otro gobierno tibio en esa materia: aquí hay que bajar impuestos, el impuesto corporativo tiene que bajar. Para un político de derecha es difícil decir esto, porque dirán que quiero favorecer a los ricos, pero es todo lo contrario, la izquierda quiere la plata de los contribuyentes en el bolsillo de sus fundaciones, pero yo prefiero la plata en los bolsillos de las personas. Eso se logra con pleno empleo, mucho crecimiento, para la cual tendremos que tomar dos o tres medidas urgentes en el primer año. Bajar el impuesto corporativo y un tax holidays, va-

critérios que aplican conmigo a otros candidatos. ¿Yo acusé a Joaquín Lavín de misógino?, ¿quién se negó a apoyarlo? ¿Quién dijo que Sebastián Sichel era el candidato de los empresarios?

—Hay quienes critican en la coalición que su manera de diferenciarse de Matthei ha sido con críticas virulentas...

—Lo que pasa es que en la lucha de las ideas uno tiene derecho a marcar las diferencias, distinto es cuando esa lucha se transforma en descalificaciones personales. Yo nunca he descalificado personalmente a nadie, no soy un Manuel José Ossandón, reconozco a Evelyn Matthei como una política destacadísima, tiene una carrera de 40 años en el servicio público, es una mujer brillante, talentosa, pero somos distintos.

**"Apoyaré al candidato de Chile Vamos, en eso no me pierdo"**

—En caso de que no lo incluyan, ya anunció que no irá directo a primera vuelta. ¿Sería factible que apoye a Kast en esa instancia?

—Apoyaré al candidato de la coalición, en eso no me pierdo.

El tema es el siguiente: si no hay primaria presidencial en Chile Vamos, la candidatura de Evelyn Matthei nace muerta, porque pasarán tres cosas: no costará mucho que se le recuerde que ella alegó por-

que no se la dejó competir con Lavín. Si ella impide la competencia, la incoherencia estará a la vista. Segundo, se recordará que el Presidente Piñera complotó siempre y lo más probable es que la izquierda tenga primarias, donde probablemente surja un hombre o mujer joven, como Tomás Vodanovic (RD), generándose un choque generacional que no nos favorece entre una persona designada a dedo y una persona joven legitimada por una primaria.

—¿Ha podido hablar con Evelyn Matthei?

—Hace mucho tiempo que no converso con la alcaldesa. Ella, después de una elección, que no recuerdo cuál fue en estos momentos, tuvo la gentileza de invitarme dos veces a su casa, muy atenta, su familia es encantadora, pero de ahí ella me dejó de hablar.

—¿Le gustaría que tuviera un gesto con usted?

—Si llega a ser la candidata, que no quepa duda que yo trabajaré por ella con total lealtad, pero no es la forma llegar al final de tu carrera política impidiendo la competencia. Con los errores y aciertos que podamos tener ambos, lo que se espera de nosotros es que cuando lleguemos al momento cúlmine de nuestras carreras, lo hagamos con grandeza y no con sectarismo.

## Elecciones de octubre

—Usted hizo un llamado a la "generosidad" con el P. Republicano. ¿Cree que Chile Vamos no ha cedido lo suficiente?

—Este es un gobierno tan nefasto que no creo que haya otra época en la historia reciente de nuestra democracia donde la derecha pueda ganar todas las elecciones. Estamos empujando a tener problemas, porque no nos ponemos de acuerdo; objetivamente, en la negociación, de la que yo he sido testigo, los republicanos han sido particularmente generosos: en tres comunas de las más grandes no hicieron ni un problema, en Las Condes se cuadraron con Cubillos. Están pidiendo Recoleta, ¿cuesta tanto darles un espacio, cuando efectivamente republicanos es una marca importante?

—Pero en Chile Vamos cuestionan que, en materia de gobernadores, ellos presentarán candidatos en casi todas las regiones...

—En eso no concuerdo con el P. Republicano, creo que jugar con la moneda al aire de la segunda vuelta es muy peligroso, porque nadie garantiza que la izquierda no vaya unida y no alcance el 40% con nosotros divididos. La mejor muestra es Santiago.

—Isabel Plá (UDI) bajó su candidatura a gobernadora. ¿Santelices (republicana) debiese ser la carta única del sector?

—Tengo una gran opinión de la Maca (Santelices), creo que es una tremenda candidata, es una muy buena alcaldesa, estoy de alguna forma inhibido, pero como lo he dicho: pertenezco a Chile Vamos, me cuadraré con lo que la coalición determine, pero hay que buscar a la mejor persona para derrotar a Claudio Orrego (ind.).



SERIO ALPINO DÍAZ